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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

新金色十年港可發揮關鍵作用

碼上看

嘉敏時間·對話肖耿
美大選對港經濟影響巨大
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金價若擺脫「九月魔咒」
可望上試2600美元

掃碼睇片

掃碼睇片

大熊貓孖寶周六滿月
815份豬腳薑免費送

商界心聲

第九屆「一帶一路」高峰論壇聚焦多邊合作

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：
香港特區政府與貿發局合辦的第九屆
「一帶一路高峰論壇」 昨日揭幕，今
屆主題為 「構建互聯互通、創新及綠
色新絲路」 。行政長官李家超於開幕
致辭中指出，國家主席習近平11年前
提出 「一帶一路」 倡議，至今已進入
下一個金色十年。他強調，香港在實
現 「一帶一路」 倡議中可發揮關鍵作
用。中聯辦主任鄭雁雄應邀出席開幕
式。論壇匯聚80餘位 「一帶一路」 沿
線國家和地區的政商領袖，吸引70多
個國家和地區近6000人參加。

國家撐港發揮「一帶一路」樞紐功能

東盟是今屆論壇主要市場亮點

99月月1111日日，，第九屆第九屆 「「一帶一路高峰論壇一帶一路高峰論壇」」 在香港會展中心開幕在香港會展中心開幕。。論壇為論壇為
期兩天期兩天，，主題為主題為 「「構建互聯互通構建互聯互通、、創新及綠色新絲路創新及綠色新絲路」」 。。 政府新聞處圖片政府新聞處圖片

「「一帶一路高峰論壇一帶一路高峰論壇」」
今日今日（（1212日日））主論壇主論壇

今屆論壇繼續設有展覽專區今屆論壇繼續設有展覽專區，，匯聚超過匯聚超過100100家參展商家參展商。。中通社中通社
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李家超：香港於「一帶一路」扮演重要角色
李家超表示，作為全球最開放城市，香港在實現 「一帶一

路」倡議中扮演重要角色，在 「一國兩制」原則下，香港享有
祖國和全球優勢，作為超級聯繫人和超級增值人，提供世界級
基建及專業服務貿易支援，香港亦是自由及多邊貿易的堅定支
持者。全球投資者都可充分利用香港在金融、法律、建築、工
程、物流、空運、人才和文化等方面的優勢，支持 「一帶一
路」項目。創新科技是香港未來發展的重心，也是香港在 「一
帶一路」中發揮的重要作用。香港正與粵港澳大灣區城市合作
推動創科發展，將香港雄厚的研發能力與其他城市的創新和先
進製造優勢結合起來，釋放新質生產力的潛力。

他談到，上月率團出訪 3 個東盟國家，簽署超過 50 項備忘
錄，同時獲相關國家再次確定支持香港盡快加入《區域全面經
濟夥伴關係協定》（RCEP）。另外，香港機場第三跑道預計今
年底投入運作，支持本港進一步擴展航空絲路。

李家超介紹，上學年有超過4000名 「一帶一路」共建國家的
學生透過相關獎學金在本港高校就讀，他們亦可於畢業後留港
尋求發展。他相信，本港經濟可以發展得更快，企業可以飛得
更高，社會發展會更強大。他又邀請參會嘉賓透過今次機會體
驗香港，包括到西九文化區、郊野公園、品嘗點心美食等。

陳茂波：讓更多合作成果落地惠民
昨日峰會午餐會上，財政司司長陳茂波於主旨演講中表示，

不少參與高峰論壇的政商領袖都跟他說，很高興參加峰會，除
了促進彼此交流、鞏固友誼外，也非常期待接下來超過800場一
對一項目對接會，讓更多合作成果落地惠民。

陳茂波指，香港憑着背靠祖國、聯通世界的獨特優勢，一直
以來都是共建 「一帶一路」倡議的參加者、貢獻者和受益者。
他分享了香港如何在基建融資、綠色科技、綠色金融、專業服
務以及風險管理等領域繼續作出獨特貢獻，共同促進 「一帶一
路」共建國家和地區的高質量和可持續發展，為企業帶來新機
遇，讓發展成果更普惠包容。

商務及經濟發展局局長丘應樺主持以 「多邊合作構建互聯互
通世界」為題的政策對話環節，與三名海外國家的經貿部長探
討利用多邊合作，為共建國家和地區帶來更多機遇。他指，在
「一國兩制」下，作為世貿組織單獨成員，香港已與 20 個經

濟體簽署共83項貿易協定，以及與33個經濟體簽署共24項投
資促進和保護協定，並計劃今年稍後與秘魯簽訂自由貿易協
定。

論壇首日簽署19份合作備忘錄
昨日論壇上合共簽署19份合作備忘錄，其中政府合作備忘錄

4份，企業合作備忘錄15份。儀式由李家超等共同見證。
據悉，來自中東及東盟等國家及地區的政府及企業參與簽

署，包括阿聯酋、越南、馬來西亞、印尼和澳洲，合作備忘錄
內容涵蓋基建、能源及可持續發展等。 其中，香港廉政專員分
別與馬爾代夫及印尼的反貪機構代表交換日前簽訂的諒解備忘
錄，加強反腐合作及深化倡廉交流。香港貿發局亦與柬埔寨政
府代表簽署諒解備忘錄，促進兩地經貿合作。

今屆論壇為期兩天，設有主論壇、政策對話環節、專題分組
討論、投資項目推介環節、投資項目對接會及展覽專區。

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：越南常務副總
理阮和平昨於高峰論壇發表主題演講時，高度稱讚
香港在 「一帶一路」倡議中所作的貢獻，並認為香
港一定會成為 「國際超級聯繫人」。

阮和平表示，越南與香港在多個層面展現出高度
相似性和互補性，兩者均為高度開放的經濟體，也
是全球投資首選目的地。他期待與香港加強金融合
作，共同應對實現碳中和目標挑戰，促進高質量投
資。除在傳統產業上深化合作外，他期望兩地合作

範圍拓展至新興產業，特別是人工智能、半導體、
智能城市等領域。

「全球經濟結構和增長模式正經歷重大轉變，需
要政府和商界通力合作，共同推動經濟合作和一體
化的倡議，以支持區域和全球層面的和平、合作與
發展。」阮和平說， 「我相信在各地政府承諾和穩
健的政策下，加上商界的支持和積極參與，並秉持
平等、開放、互利的精神，同時維護國際法，共建
『一帶一路 』倡議將繼續蓬勃發展。」

越副總理讚港「超級聯繫人」角色

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：昨日高峰論壇
上，商務部國際貿易談判副代表李詠箑、國務院國
資委副主任苟坪、國家發展和改革委副秘書長肖渭
明等分別致辭。

商務部：拓港參與「一帶一路」空間
李詠箑表示，商務部會進一步拓展香港參與 「一

帶一路」的空間，在《內地與香港關於建立更緊密
經貿關係的安排》（CEPA）框架下擴大對港開
放，推進服務貿易等合作。

他說： 「在CEPA框架下，商務部支持香港提升
國際金融航運貿易中心的地位，在共建 『一帶一
路』倡議中發揮樞紐及平台功能，同時支持香港與
更多國家和地區簽署自貿協定和投資保護協定，爭
取盡快加入《區域全面經濟夥伴關係協定》
（RCEP）。

國資委：國企願與港建立更緊密合作
商務部亦將支持內地與香港企業加強信息交流，

深化 『一帶一路』項目合作，提升香港參與共建 『
一帶一路』水平，更鞏固香港的國際貿易中心地

位。」
苟坪表示，香港迎來由治及興新階段，相信在

「一帶一路」新的金色十年，必定在聯通世界中發
揮更大作用。他讚揚香港作為國際金融、貿易和航
運中心，以自身所長，有效服務國家所需，不斷彰
顯超級聯繫人、超級增值人作用，亦成為央企參與
共建 「一帶一路」的重要合作夥伴和橋樑紐帶，在
國際項目投融資、離岸人民幣業務等方面發揮不可
替代的獨特作用。他又稱，國企願意與香港各界建
立更緊密合作關係。

發改委：撐港共建高水平「一帶一路」
肖渭明表示，國家發展和改革委將按照三中全會

《決定》的部署要求，一如既往支持香港全面參與
助力共建高水平 「一帶一路」，包括支持香港進一
步發揮雙向開放功能平台優勢，鞏固提升國際貿易
中心地位，與更多國家簽訂貿易投資和稅收協定，
加強法律法規、質量標準、認證認可等領域的對
接；鞏固提升國際金融中心地位，積極推進融資模
式的創新，發揮好離岸人民幣中心作用，拓寬共建
「一帶一路」多元化融資渠道。

【香港商
報訊】記者
鄭 珊 珊 報
道：香港貿

發局主席林建岳昨於高峰論壇致歡迎辭時表
示，創新及可持續發展已成經濟增長的主要
動力，東盟是今屆論壇的主要市場亮點，而
香港作為粵港澳大灣區最為國際化的城市，
擁有獨特優勢，亦是連接龐大中國內地市場
的門戶，可促進亞洲及以外地區的機遇。

林建岳重申，香港在 「一國兩制」下擁有

「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，扮演
着 「超級聯繫人」和 「超級增值人」的雙重
角色，是促進多方合作的理想場所。他提
到，近期行政長官李家超率團訪問東盟成員
國老撾、柬埔寨和越南，見證了當地的成長
機遇及廣闊市場。相關討論將在為期兩日的
峰會中通過項目投資板塊補充。

曾擔任特區政府財庫局局長的 Welab Bank
主席陳家強表示，粵港澳大灣區有許多科技
和製造業公司，香港在聯通其他經濟體方面
大有可為。他提到，Welab 近年進軍印尼市

場，當地總人口達2.7億，年輕人口龐大，樂
於擁抱新科技，而印尼政府亦給予充分支
持，相信當地市場對港企極具吸引力。

惠理集團聯席主席兼聯席首席投資總監拿
督斯里謝清海表示， 「一帶一路」為市場及
參與者提供龐大機遇，公司近年已聚焦東盟
新興市場。他續說，香港擁有完善法律體
系，亦是全球最大離岸人民幣結算中心，為
推動金融項目提供理想渠道，可支持更多地
區及私營企業的連繫及融資活動，進一步推
動金融版 「一帶一路」的建設。


